高岡市男女平等推進プラン情報誌

わたしの未来はわたしが創る



(特集) だれもがいきいきと暮らせる地域社会をみんなでつくろう! ……p2

- ■イクジイを楽しむ ·····p6
- ■高岡市の取り組み~DV対策~ ·····p6
- ■セピア色の写真から/澤田 はついさん ·····p7
- ■センター活動登録団体紹介 ほか ····・・p8



「あり一て」は 自分の力で問題を解決していく イギリスの童話 「アリーテ姫の冒険」の 主人公の名前です。



(もがいきいきと暮らせる) 域社会をみんなでつくろう!

ます。 揮する機会を確保することは、労働 や地域の活性化にとって重要となっ 女が共に参画することが、社会全体 職場・地域などの様々な分野で、男 労働力人口の減少や、 価値観や発想が生まれ、持続的に新 力供給の量的拡大に加えて、多様な 活動に参画し、その能力を十分に発 ています。特に、女性が社会や地域 い手不足が見込まれるなか、家庭 たな価値を創造することが期待され 少子高齢化の急速な進展により、 地域活動の担

平等・共同参画社会の実現が可能と なります。 なくすことで、男女が性別に関わら ことがあります。このような意識を がまだまだ残っていることに気づく 性は仕事、 しかし、 お互いを尊重し認め合う、男女 一人ひとりの個性と能力を発揮 私たちの生活の中で、「男 女性は家庭」という意識

誰もがいきいきと暮らせる社会につ らを踏まえ、地域の事例を見ながら EXPO高岡淵」から、様々な現状 や課題などが見えてきました。それ いて考えていきます。 参画をテーマに開催した「男女平等 今年度、 地域での男女平等・共同

わたしたちの これからどうする?

キーワードは参画

男女平等・共同参画

男女平等EXPO高岡派 参加者の声

ことで社会や地域に活 様々な人が参画するダ イバーシティを進める



決定過程で、 反映してほし 女性の意見を あらゆる政策

ける自覚が必要だ。 長や役員などを引き受 るには、女性自身も会 女性の参画比率を高め

いく社会になれば良い。 うに、弱い立場の人を助けて 認めあい、助け合っていくよ 男女がお互いに良いところを

> 雰囲気をつくろう。 女性の参画を進める いろいろな手段で、

だけでなく、 枠組みを作る 「みんなです



<mark>一格差指数</mark>

る」という意 識が必要だ。 男女平等ではない。男女がお 互いをしっかり認めていくこ トップに女性が就くことが

世界ジェンダ

めることが大事よ。 ける女性の参画をすす ために、防災分野にお 地域の防災力を高める

ミニ情報

◆世界ジェンダー格差指数

36か国中105位で、特に、政治・ 経済の分野で遅れを取っています。こ の大きな原因は、政治分野における女 野のデータから算出します。日本は1 ので、経済・教育・政治・保健の各分 間の格差を数値化しランク付けしたも ことが挙げられます。 など、女性の社会進出が進んでいない 性の割合や、女性管理職の割合が低い 世界経済フォーラムが、各国の男女

(2013年)		
順位	国 名	
1	アイスランド	
2	フィンランド	
3	ノルウェー	
4	スウェーデン	
5	フィリピン	
6	アイルランド	
7	ニュージーランド	
105	日本	

とが大切よ。

けての気運を一層高めていくことを目的に、男参画に対する姿勢を市内外に発信し、実現に向市民、事業者と行政が、市の男女平等・共同※1 男女平等EXPO高岡 グ・ウイング高岡で開催しています。 心となる実行委員会が毎年10月下旬に、ウイン 女平等推進センターネットワーク会議委員が中

※2 ダイバーシティ

に富むことが求められています。ダイバーシテ 違いを尊重し、性別・年齢・国籍などの多様化 るため、企業や社会は、そこに所属する個人の 多様化を意味します。グローバル化に対応す 企業や社会に多面的な効果をもた

・地域活動に参画する

地域活動に参画したくてもできない ることから、自治会等の地域活動で 策等をみんなで考え、実施していく との意識調査の結果もあります。 また、女性は、 は、男性が中心となって地域の運営 定的な役割分担意識が強く残ってい ことが大切です。 体験等を活かしながら、その解決方 方針等を決めている傾向があります。 東日本大震災などを通して、 域の活動では、男女がともに参 地域の問題点を把握し、生活 家事や育児に追われ しかし、男女の固 自然

4.4 全国平均 内閣府男女共同参画局「地方公共団体における男女共同参画社会の形成又は女性 に関する施策の推進状況」(平成24年度)

都道府県名 女性比率(%) 順位 大阪府 11.4 2 10.7 高知県 10.5 3 東京都 4 沖縄県 9.6 9.6 4 香川県 42 1.4 富山県

自治会長に占める女性割合

(2012年)

高岡市の単位

自治会長のうち 女性は

(平成25年4月1日現在)

地域の人々との交流が大切

話になっている。

少しでも協力す



前自治会長 太田校下渋谷地区 (平成23年4月~25年3月)

一常さん

世帯数6世帯からなり、 渋谷自治会

3班に分かれ

◆きっかけ

つ交代で選ばれます。 自治会長は3班で順 番に2年ず

した。 難しく、 で、自治会長を引き受けることが 私の班は、どの家も様々な理 私が受けることになりま 由

も単身赴任中の夫でした。「30年間 私の背中を押してくれたのは、今 覚えることも不安でした。そんな も留守にしていて、 ており、 は皆さんの生活環境なども変わっ ここに住んでいたのですが、 夫は転勤族で、 全部の家の名前と場所を 以前も8 皆さんにお世 年ほど 昔と

物事を決める場に男女がともに参画

ことが効果があるとされています。 自治会長等の役員に女性を登用する

することが求められます。

の女性の積極的な参画を促すには が明らかになりました。地域活動へ 男女共同参画による地域活動組織を

災害に対応するためには、普段から

つくっておくことが重要であること

した。 ることが大切だ。」と言ってくれま

▼自治会長としてのスタート

と教えてくださるようになりまし ってくると、「こうしたらいいよ。」 ですが、 初めは皆さん静観しておられたの かと、多くの方が出席されました。 力してくれるようになりました。 た。皆さんが参加し、どんどん協 長がどのようにして進めていくの 初めての会合には、 私が困っているのが分か 女性自治会

取り組み

ではどうしようもないほど泥が詰 と協議して、 した。今は自分達で掃除し、 まっていたのですが、 くの橋の下の側溝には自分達だけ らうことができました。 再度交渉の結果、三年で替えても りました。 ボロボロになっているのが気にな 出る道路のガードレールが錆びて 太田は観光地ですが、 との一つに、環境整備があります。 にしています。 自治会長になって取り組んだこ 市の担当課に連絡して、 綺麗にしてもらいま 海水浴場に 市の担当課 また、近

て防災物置を設置したり、 り、調べたりして、 その他に、市などで話を聞いた 災害時に備え 4 んな

で集合場所まで歩いてみたりなど しました。

のではないでしょうか。また、 ることが地域社会の活性化や、 も、年配の方も若い方も皆で関 るようになりました。男性も女性 ないと駄目だよ。」と言ってくれる りにしても何にしても、「皆でやら 切だと感じました。ただ、草むし 調べる』、『分からないことは聞く』、 きるようになると思います。 害時にも自然に活動することが 全で安心な地域づくりにつながる うだけでは駄目で、 人がいて、皆さんが関わってくれ 率先してやる』ことを心がけ、 『自分で足を運ぶ』、 動くことが大 『自分なり 災 安 わ

編集員メモ

でもあれば女性も参加しやすいかもしれなかに女性を3割入れなさいという規約ことが大切だと思います。自治会組織のもらって、女性の意見も取り入れていく感じます。女性にも3~4割ほど入って だます。女性にも3~4割ほど入って自治会の役員組織には女性が少ないと





都道府県別PTA会長(小・中学校)に 占める女性の割合

(2007~2008年)		
順位	都道府県名	女性比率(%)
1	東京都	46.7
2	神奈川県	32.8
3	奈良県	28.4
4	埼玉県	25.7
5	京都府	20.4
46	富山県	2.1

内閣府「平成20年版男女共同参画白書」 日本PTA全国協議会調べ

高岡市の校下児童

クラブの会長のうち 女性は

(平成25年度)

>リーダーになってみる

皆が得意分野を活かして



児童クラブ協議会 下関校下

宮袋

きっかけ

があるためだと考えられます。

う職は忙しい、

大変というイメージ

PTA会長や児童クラブ会長として

ます。しかし、そこから一歩踏み出し、

地域のことを知ることができ

加することで、

地域の子どもと触れ

Aや児童クラブ活動など、活動に参 る機会が多くあります。例えば、PT

女性は、

子育ての中で地域に関わ

活動に関わる女性は、

まだまだ少な

中学生の子ども達で、 950名ほどで活動している。

指導者を含めると

対象は下関校下に住んでいる幼児から

ト関校下児童クラブ協議会

いのが現状です。これは、会長とい

受けることにしました。 生まれ育った地元へ少しでも恩返 をすることに抵抗はありましたが、 代々会長を務められ、 ったこと、 のが嫌だったこと、そして、 の場が持たれ、そんな状態が続く りませんでした。何度も話し合い ぞれの事情もあり、 するかということは、 しができればと思い、 人前に出て話すことが苦ではなか 新役員を決める際、 また、今までは男性が なかなか決ま 会長を引き 女性が会長 皆さんそれ 誰が会長を 私 は

ことで、より住みよい地域になるの

ではないでしょうか。

が重要です。 佐するなど、

男女がともに参画 みんなで協力すること

ばする

は、

役割分担やリーダー経験者が補 リーダーの負担を軽減するため の視点で、

リーダーシップを発揮し

い地域では、女性が参画し、

生活者

子どもや高齢者をめぐる課題の多

ていくことが大切です。そのために



紀子さん

間近で見ること は、子どもたち ができたこと てくださるのを 大漁なべを作っ ました。 良い体験となり にとってとても



孫の三世代が地域のそば打ち名人 ち体験」をおこない、祖父母・父母・ 事業では、 にそば打ちを教えていただき、 また、 社会福祉協議会との共同 三世代交流会「そば打 白





*地域とのつながりを大切に

る魅力ある事業をおこなっていま 児童クラブでは、親子で楽しめ

親子で地引き網を体験し、 べをいただきました。網を引いた 例えば、 漁師さんが手早く魚をさばき 親子ふれあい事業では、 大漁な

ます。

◆チームとして

り』を深めていけたらと思って

子のつながり」、

『地域とのつなが

いと考えています。

今後も、

親と

体験する機会を多く作ってあげた

ご協力をいただきながら、

— 緒 に

験できないことを地域の皆さんの

いしくいただきました。

子ども達には、

普段なかな

か

分達で打ったゆでたてのそばを

も広がりました。 もの学年を超えた父母の友達の めています。そのおかげで、子ど 頼して、一つのチームとして、 れが自分のできること、 ことは多くあります。 ら開催まで、しなければならな とを活かし、 つの事業を行うとき、 お互いがお互いを信 役員それぞ 得意なこ 準 備

ができたらいいなと思っています。 も達の笑顔のために貢献すること ただいたチャンスだと考え、子ど 会長となったことをせっかく

編集員メモ

会が多いのですが、宮袋さんは自分ので女性は子育てのなかで地域に関わる機 きること、得意なことを活かしながら、 られると感じました。 上手に子ども達や地域との絆を深めてお

4

女性の力が企業を変える

します。 経済活動が活性化する効果を生み出 気があふれるなど、様々なメリット 男性社員への刺激になり、職場に活 がります。さらには、女性の活躍が サービスの創出、 の向上や、 女性社員の責任感、 が生まれます。 また、女性の登用を進めることで、 することができるようになります。 を発揮し、充実を感じながら仕事を で、女性が積極的に働き、 ヤリアを活かせる環境を整えること きくなっています。 力人口の減少が見込まれる中、 活躍している企業は経営業績が伸び、 に対応した顧客満足度の上昇につな においても女性の活躍への期待が大 少子高齢化が急速に進展し、 女性の視点による新たな そして、女性社員が 顧客ニーズに的確 チャレンジ意欲 企業が女性のキ 自分の力 企業 労働

N = 240N = 22N = 133N = 6N = 133資料 劇21世紀職業財団「企業の女性活用と経営業績との関係に関する調査(2004年)」注 5年前を100とした場合の現在の売上高

5年前と比較した女性登用と企業売上の関係

102.6

5年前と比較して女性管理職比率が

現状維持

93.1

やや 減った

5年前と比較した売上指数

減った

200

150

100

50

(2003年 · 全国)

110.9

やや 増えた

173.7

大幅に 増えた

意見を言ってもらい、

問題を解決

「鮮度パト

女性の視点を活かした職場づくり



代表取締役社長ヒラキストア

貞二さん

業。従業員数/123名。(うち女性3名) 株式会社ヒラキストア

◆企業紹介

客様の信頼を得て地域に欠かせな びが実感できる会社にしたい。』『お 合い、いきいきと働けて本当の喜 りを社是とし、『全社員の心が通じ いお店となり、 したい。』という願いで、 しています。 健康づくり・ 地域社会にご奉仕 人づくり・絆づく 日々奮闘

◆女性従業員の育成・活躍

んといっても女性です。 買い物に来て頂ける主力層は な

あり、 員の協力のもと、「きらりプロジェ 女性従業員にお客様目線で自由に クト」を立ち上げました。これは、 女性従業員の意見を反映すること 終えると、買い物をする立場でも くりができる」と考え、女性従業 数年前、「女性従業員は、 お客様のお役に立てる売場づ お客様の気持ちに一番近い。 仕事を

まれ、 ことが心地良い、という目線で、 ロール」など、、自分達ならこんな す。「あいさつ運動」や ました。 員が自信をもち、アイディアが生 お客様と提供する側に共感が生ま 改善に取り組みました。その結果、 したり企画を考えたりする活動で 成果が出たことで、 新しい改善活動につながり

くり、をするため、 求)を満たすべく、提案型の店づ 大切にしています。 を探るだけではなく、ウォンツ(欲 また、 お客様のニーズ 女性の視点を (需要)

ンスのいい食事をしてもらいた に つながります。 配 地や味・話題性・安心・安全とい す。また、ポップの表現でも、産 い。」と様々な価値観が見えてきま のを食べさせてあげたい。」「バラ 女性目線だと「家族に美味しいも 言葉づかい・絵をつけるなど、気 った゛ゴト゛ は .たった、「感性・感動」がキーワ 創造や、 りや気遣いにより、新たな価値 例えば、食品の販売でも、 ドになります。 「価格重視」に偏りがちですが お客様の共感・感動 の見える化・色合い 販売も相手の立場 そのために 男性

> 性 だと思っています。 ャリアアップをどんどん行うべき 揮される環境をつくり、 積極的に管理職への挑戦をお願 女性の視点が大切だと感じます。 しています。 男女を問わず、 感覚 の分野の力が十分に 特に女性の優れた「感 力のある方に 女性の + 発 いは

編集員メモ

女性従業

く、女性だから゛これができる゛という女性だから゛これができない゛ではな ました。 ことを活かしていくことが大切だと感じ



がります。 もがいきいきと暮らせる社会につな 共同参画社会を実現することで、 児等の家庭生活に積極的に関わり、 みましょう。また、 周囲の協力を得て、 加できる環境を整えましょう。 男性 女性が安心して仕事や地域活動に参 まず引き受けてみましょう。そして: かな暮らしが実現します。男女平等・ にとっても日々の生活が充実し、 女性は会長などの役職を頼まれたら 男女平等・共同参画を進めるには 男性は家事・育 皆を巻き込んで 豊



登下校に合わせて

らうことも多いです。また、下校時 も近くの公園まで様子を見に行って、 おじいちゃんだ! 」と声をかけても 近所のお子さんにも、「○○ちゃんの 犬の散歩をし、孫を見送っています。 緒に帰ってきたりしています。 孫が登校する時間に合わせて、

宿題をみる

っています。 あげたほうが、 いいと思いますが、その場で教えて ています。学校で直してもらっても かしいな。」というかたちで、話をし 身につくのかなと思 目を

るのですが、宿題を終えると、「おじ 通し、例えば漢字が間違っていたら、 いちゃん、見て。」と言うので、 孫は、学校から帰ると、宿題をす

る。」と言うと強くあたるので、「お 言うようにしています。「間違ってい 「こんな漢字、見たことないな。」と

帰宅時間の決まり

送迎もします。 べたり、風呂に入ったり、 くなる時には、孫と一緒に夕食を食 います。 から帰ろうと自主的にやってくれて に決めています。初めからそうして く時も、帰宅時間は夕方5時を目途 来る時も、 いたことで、今では自分達で5時だ もあるのですが、友達が家に遊びに 宿題の後は、 息子夫婦が仕事で帰りが遅 孫が友達の家に遊びに行 孫は友達と遊ぶこと 習い事の

十 イクジイのきっかけ

思い、二年ほど延長して勤めていた じました。結構しんどいんだな…と 識しているわけではなく、息子夫婦 いました。 ほうが、妻の気も紛れるだろうと思 会社を辞めました。私も一緒にいた と過ごす妻の様子が疲れていると感 母親が職場復帰した頃、一日を孫 イクジイということを意

みなさんは、お孫さんとの時間をどのように過ごしていますか?

息子達が思う存分できないと思うの が勤めているので、私達が一緒に はなくて、自然にですね。 で。特に約束事を決めているわけで って、バックアップしてやらないと、

1 自分の子育で

ありません。いけない事をした時だ なかったですね。常識はずれのこと 子と顔を合わせる時間は、 れは今、孫に対しても同じです。 けは、本気で怒りました。でも、 をしない限りはあまり怒ったことも サラリーマンをしていたので、 ほとんど

孫と同じ目線で

時はその時その時で精一杯ですが、 みてあげるようにしています。 を過ごせたなと思っています。 素直に接してくれます。一緒にいる たりしています。そうすると、 目線で褒めたり、怒ったり、 から目線ではなく、孫の立ち位置で 日が終わると、今日も楽しい時間 緒に過ごす時間は、なるべく上 なだめ 孫も 同じ

十 妻から一言

だと感謝しています。 える環境をつくっているだけです。 と帰って来た時に「おかえり。」と言 るわけではなく、孫が「ただいま。」 くれたので、こんなふうにできるの ただ、夫が孫の誕生を機に退職して 私達は、何か特別なことをしてい

> 市ではDV対策基本計画(計画期間:平成24年度~28年度)を策定 暴力を許さない社会を目指して取り組んでいます。

V(ドメスティック・バイオレンス)とは… 配偶者や恋人など親密な関係にある人からの「暴力」をいいます。DVの本 質は、相手を支配するための手段として暴力を使うことです。DVには、身体 的暴力、精神的暴力、経済的暴力、性的暴力があります。

講座の実施や、パンフレット、情報誌等に よる啓発活動により、暴力の防止や暴力を 許さない意識づくりに取り組んでいます。

●中学生を対象としたDV予防啓発プログラ ムを策定し、出前講座を実施します。ま た、市内の全高校1年生に、DV予防啓発 のためのリーフレットを配付しています。

- ●男女平等推進センター相談室(配偶者暴力相談支援センター)で は、専任の相談員がDVや、生き方、夫婦の問題など、さまざ
- まな相談を電話や面談(事前予約が必要)で受けています。 相談時間〔※日曜日・毎月第4月曜日は休みです。〕 9:30~16:30(月~水·金·土曜日)、14:00~20:00(木曜日)
- ●専用ダイヤル:0766-20-1811
- ウイング・ウイング高岡6階 ■場所:高岡市末広町1-7

DV対策

予防啓発

也。出了多の

近代女性俳人の先駆者

田 は つ い さん

澤

た歌人であり、俳人でもあった。岳楼と 頃から与謝野鉄幹・晶子から指導を受け であった。彌太郎(俳号、岳楼)は、若い え年十七歳の時、高岡市和田の銀行員澤 見ていた。明治三十九年(一九〇六)、数 の出会いによって、はぎ女の詩心は育ま 句会「越友会」(※1)が立ち上げられた地 におこなわれており、県内初の日本派俳 田彌太郎のもとに嫁いだ。和田周辺は で、将来の結婚相手は「歌を作る人」を夢 どもの頃から読書や歌かるた遊びが好き 日市(現・高岡市福岡町)に生まれた。子 十三年(一八九〇)、西砺波郡西五位村三 「俳句村」とも呼ばれ、俳句づくりが盛ん 澤田はつい(俳号、はぎ女)は、 俳句の才能が開花した。

発表するようになった。の数々を国民新聞や雑誌『ホトトギス』にの数々を国民新聞や雑誌『ホトトギス』にはぎ女は結婚一年後から、秀でた俳句

「舌夫を外へはやらじ月こよひ」

前二句のように、はぎ女はのびのびと「そなさんと知っての雪の礫かな」「此君の妻で嬉しや桃の花」



現する俳人は稀であった。ったが、当時このように素直に情感を表思いのままに夫へのひたむきな愛情を歌

(※2)や後年には小説家吉屋信子らの激(※2)や後年には小説家吉屋信子らの激賞を受けた、はぎ女の代表作である。は情句を残している。俳句人口における女情の比率が極端に少なかった当時、全国性の比率が極端に少なかった当時、全国性の比率が極端に少なかった当時、全国性の比率が極端に少なかった当時、全国しかし、はぎ女は五年で俳壇から姿をしかし、はぎ女は五年で俳壇から姿をしかし、はぎ女は五年で俳壇から姿をしかし、はぎ女は五年で俳壇から姿を

に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。
に相談をしている。

夫を助け、家事と子育てに励むことが当る分野で男性が優先され、女性は家庭で当時は極端な封建思想の中で、あらゆ

活躍しだすと、妬みを抱いた 人たちや地方の俳人たちから 次第に白い目で見られるよう になった。当時のことをはぎ す自身は、次のように述べて する。 「私の名が俳壇に出始めて来

訪問記一)
お問記一)
お問記一)
お問記一)
おりな気がし始めました。」(「はぎ女と言われましたので、あれ程好きであっと対に呼ばれて俳句をやめてくれないかと言われましたので、あれ程好きであった。或る日、主人

え出しました。そして近所の

をひかれるような思いで俳壇を去った。の風習や女性に対する差別観に、後ろ髪断念した。当時の俳壇における男性上位れながら数年間続けてきた俳句づくりをこうしてはぎ女は、その才能を認めら

「行春や草家で売れし鯛一匹」

まなが最後に投句したうちの一句ではぎ女が最後に投句したうちの一句ではぎ女が最後に投句したうちの一句ではぎ女が最後に投句したうちの一句ではぎ女が最後に投句したうちの一句ではなく、嫁、母として、明治の「良してではなく、嫁、母として、明治ののました。という句意である。「私が俳句を止めることで、澤田ある。「私が俳句を止めることで、澤田ある。「私が俳句を止めることで、澤田ある。「私が俳句を止めることで、澤田ある。」

はぎ女架空説

はぎ女が華やかな中央俳壇で

然のように考えられていた。

はぎ女が俳壇から去った後、大正八年、はぎ女は実在せず、夫岳楼の代作であった」という「はぎ女架空説」が発表された。はぎ女は俳壇から抹殺されてしまったのである。この架空説に対し、はぎ女たのである。この架空説に対し、はぎ女にがである。この架空説に対し、はぎ女は当身の架空説について、後年次のように語っている。

更の様に身を以って味わいました。」
する事の如何に難事業であるかを私は今
さいました。知らない内に国籍を抜かれ
さいました。知らない内に国籍を抜かれ
いつの間にか人々が力を合わせて、私を
いつの間にかしない作家)に仕立てて下
にはまるで知らず、

して生きる選択をした生涯であった。てではなく、「家」を第一に妻として母とる才能あふれる女性が「俳人はぎ女」とし方において、中央俳壇で男性と肩を並べ方において、中央俳壇で男性と肩を並べ

【注 釈】

- ※2公見更美成(まつま、ごうようごよう))作人。 県内初。はぎ女の夫も岳楼の名で参加。 野守水老、筏井竹の門、山口花笠らによっ 野中水老、筏井竹の門、山口花笠らによっ ※1越友会 高岡市和田の西光寺住職である寺
- だ。大正四年「柿渋」主宰創刊。 「国民俳壇」選者を高浜虚子から受け継い※2松根東洋城(まつね とうようじょう)俳人。
- 集。 説の究明に立った俳人。「はぎ女句集」を編 ※3池上不二子(いけがみ ふじこ)はぎ女架空

【参考文献】

『俳人はぎ女』(福田俳句同好会 編)



高岡市男女平等推進センター 登録団体を取材しまし

高岡くらしの会

次世代へ 持続可能な環境を

川上代表:複雑化した現代社会には、生活していくうえで、多

くの選択肢があります。大切なのは、その中のどれを選ぶかという"確かな目"をもつことです。どんなに強い思いや技術があっても方向性を間違えば、何にもなりません。高岡くらしの会は、暮らしに関わるあらゆることに関わるを持ち、考え、実

行していくことを目指しています。

編 集 員:どのような活動をしておられるのですか?

川上代表: 今年度は、環境に関する活動をしており、9月には男女平等推進センターに登録する団体のネットワーク(Eネット)主催の「Eフェスタ」で、原発事故の恐ろしさや、福島の現状について話を聞き、自分たちができることを考えるワークショップを開催しました。5人の子どもを持つ講師の佐々木るりさんは、地震の揺れの恐怖や、原発事故の影響から逃れるために県外に避難した経験を振り返

り、「日常が簡単になくなってしまった」と話され ました。

編集員: 私もワークショップに参加させていただいたのですが、現在も福島の子どもたちを被ばくの影響から守るために、さまざまなことに取り組んでおられる佐々木さんの「家族が一緒に普通の生活をしたいだけ」「福島で起きたことをずっと忘れないで」



という言葉からは、言葉では言い表わすことのできない母の迷いや苦しみが感じられました。私たちは、福島で起きたことを決して忘れることなく、一人ひとりができることを考え、実行していくことが大切ですね。

とやまcocolo会

五十田代表: 2010年度から富山県との協働事業により、自殺対策の人材養成講座として、「こころのサポーター養成講座」、「ピア・カウンセラー養成講座」を開講しています。自分自身を見つめる講座からスタートし、自分の経験をいかして、生きづらさを抱えている人などの話を聴いてあげたい、みんなが楽しく生きていけるようにしていきたいとの思いがあります。また、高岡市と協働で、里山とココロの育成事業を行なっています。これは、人と自然が調和していた里山で、人と自然との関係を見つめ直すことを狙いとしています。里山を通して、環境を学んだり、様々

な体験を通して、一人ひとりの自立性を高め、人と 交流することによって、何か気づきが生まれればい

Smile! 活動

いなと思っています。とやまcocolo会は、みんながきらきらできる場を目指しています。

編 集 員: 私達一人ひとりが、悩みを抱える人の心に寄り添い、 支え合う社会をつくっていくよう心がけていきた いですね。





あなたのグループもセンターに登録しませんか?

登録されると、センターをグループ・団体の拠点として活用できます(交流スペース、活動用ロッカーの無料利用等)。 センターのホームページで、上記以外の登録団体・グループも紹介しています。

高岡市男女平等推進プラン情報誌「あり一て」は男女平等・共同参画の推進を目的に、公募による市民編集員が企画・編集しています。

編・集・後・記

- ◆男女平等・共同参画って何?と思いながら、あり一て編集員を引き受け、あっという間の2年間でした。市民・企業・行政等が共に「支えあう」という取組みをしている事に感動させられました。また、世代の異なる3人の編集員の意見交換は、とても楽しいものでした。2年間ありがとうございました。 (金森 美世)
- ◆高岡市が男女平等・共同参画都市宣言をした頃、強く共感し、自らの体験談を寄稿しましたが、その意識は長く休眠状態でした。しかし編集会議を通して無意識のうちに、食生活改善活動など男女共同参画に携わっている自分に気づきました。また「男(女)のくせに」の言葉は男女の「性区別でなく、性差別」そのものであり、改めてあり一て発刊の必要性を実感しました。 (松林 郁夫)
- ◆日々、同じ景色、環境のなかで時を過ごしていたのが、編集員の活動を通し、いろいろな方と出会い、新たな発見ができ、また、自分の活動に活かすことができました。最高の仲間と時間を共有でき、またひとつ宝物が増えたことに感謝します。 (山本 和代)

市民編集員の皆さん、 2年間、本当にありが とうございました。 この号で皆さんの任期が 終了し、次号からまた 新たなメンバーでお 届けします。

あり一て キャラクターデザイン:山崎 可菜さん(高岡市在住) 表紙イラスト:金森 美世(編集員)

発行/高岡市男女平等推進センター

〒933-0023 高岡市末広町1-7(ウイング・ウイング高岡6階) 電話/0766-20-1810 FAX/0766-20-1815 E-mail/gec@city.takaoka.lg.jp

ホームページ/http://www.city.takaoka.toyama.jp/gec/kurashi/kyodosankaku/center/index.html

「ありーて」の感想をお寄せください

- ◆QRコードから
- ◆E-mail/gec@city.takaoka.lg.jp
- ◆FAX/0766-20-1815 いずれかの方法でお願いします。



※「あり一て」のバックナンバーは、上記のHPでご覧いただけます。